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共享单车企业：
纷纷喊冤，对收车行为感到不解和不满

青桔单车和街兔电单车相关负责人表示，在运营

中，确实存在一部分用户骑行结束后，未将共享单车停

入规划好的停放区域的现象，这不仅影响了城市形象，

也成为公共交通安全的潜在隐患。“为此，我们每天会

投入大量人力物力，进行路面规整与调度。我们也一直

也在向用户倡导文明骑行并积极配合相关主管部门进

行路面治理工作。”

哈啰出行安徽区相关负责人称，共享单车之所以

“乱”，很大一部分原因是因为量太大，车辆数超过了城

市所能负载的量。对此，哈啰单车在合肥主动减量、外

调、屯车4万多辆，严格把控车辆数，从源头上减少城市

压力。哈啰还积极推行用户信用分，不断引导用户文明

使用共享单车，还通过APP上推荐停车区、各种活动等

来影响用户，希望用户在使用共享单车带来的便捷生活

外，不要给城市管理添乱。

摩拜单车苏皖区相关负责人告诉记者，摩拜单车在

合肥市场已经累计清退6万余量单车。此外，近期还成

立了助力合肥创文的小组，针对全市乱停放的单车、故

障单车以及车身小广告等影响市容市貌的不同情况，进

行了全方位的部署，累计出动运营人员近3200人次，日

均调度车辆近6000车次。

“大家都很努力去配合相关部门管理单车，但不知

道他们为什么还要这么大力度的收车。而且这么‘粗

暴’收缴、堆积单车，对单车的破坏显而易见。从你们

提供的图就能看出，这些被收的单车是没法再投入运营

了。”某共享单车企业相关负责人对此行为表示十分不

解和不满。

专家、律师：
管理单车不能光靠收，单车损坏可以追责

巨铭律师事务所李蕾律师在接受记者采访时表

示，管理单位在收缴共享单车后应该妥善存放，有责

任和义务暂管好单车，避免单车资源的浪费和破坏。

如果因不当的收缴和存放行为造成单车损坏，共享单

车企业可以通过司法途径要求管理单位进行赔偿。

安徽大学社会与政治学院副教授王云飞认为，粗暴

收缴共享单车会导致资源浪费，十分可惜。在共享单车

有序停放方面，应该形成三方合力：“共享单车既然是

企业营利行为，又占用了公共空间资源，那么就必须尽

到管理职责，只有能力投放但没有实力管理好的企业就

该淘汰出局；管理部门则应该在划定停车位，引导市民

有序停放方面多下功夫；作为市民，如果觉得共享单车

少了不方便出行，那就该提高素质自觉做到按照规则有

序停放。”

合肥西郊又现共享单车“坟场”

时间来到2019

年末，共享单车市场

已经历行业洗牌进

入了下半场，但管理

者和单车的斗争还

没有结束。在省会

合肥，收缴路边共享

单车的画面几乎每

天都能看到，而新的

单车“坟场”同样也

在增加……

□ 记者 祝亮 文/图

“方兴大道和长江西路交口附近最

近又出现一个新的共享单车‘坟场’，每

天都有络绎不绝的自卸车拉着共享单

车和共享电单车倾倒在这里。有时候

没地方堆了，他们还会开推土机把单车

聚拢堆放。”

合肥市民张先生向市场星报、安徽

财经网（www.ahcaijing.com）、掌中安

徽记者反映：“你们来看看吧，很多还是

新车，给他们这么收来一堆，不少都坏

了，看着怪可惜的。而且很多电单车都

有电池在里面，长期这么堆着会不会带

来不安全隐患，不远处就是中石油一个

很大的加油站。”

市民反映：
方兴大道旁又现单车“坟场”
收缴堆积很“暴力”

日前，记者专程找到了这个位于方

兴大道和长江西路交口附近的共享单车

“坟场”。场地是被临时平整出来的，且

还有工人在四周继续将荒地平整出来。

被堆积的单车包括青桔、街兔、哈啰、摩

拜等合肥较为常见品牌的共享单车和共

享电单车，估算下共有数千辆之多。

正如张先生描述的那样，很多单

车尤其是电单车成色很新，轮胎上甚

至都没有磨损的痕迹。记者在现场

时，就有数辆自卸车前后运来上百辆

共享单车倾倒在此。

记者问其中一位师傅为何不能善

待这些单车时，得到的回答是：“我们

也是打工的，我们的任务就是把单车

收来堆这，没有人要求我们整齐摆放，

当然怎么方便怎么来。”

在这个共享单车“坟场”北边，还有

一条在地图上被标为许河湾的小河，不

少共享单车、电单车已滚落至河中。河

的对岸就是一个规模不小的加油站。

共享单车“坟场”其实并不鲜见，早

在2017年8月份，本报记者就曾对此做

过专题报道——合肥清溪路与潜山路

交口一处大院内，共享单车堆积如山。

现场探访：
数千辆共享单车堆积
不乏大量电单车


